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Дорогие друзья, добрый день!Мы с вами встречаемся в очередной раз, и я очень рад,
что мы сохраняем эту традицию, потому что потребность в таких встречах есть, во
всяком случае, у нас, представителей полпредства. Каждая такая встреча подпитывает
нас очень важной, ценной информацией, которая дает возможность выстраивать
отношения с мусульманской уммой, знать ситуацию, которая существует, знать
проблемы, в решении которых должны принимать участие исполнительные органы
государственной власти. Это крайне важно.Со времени последней нашей встречи
прошел ровно год. За это время в стране произошли многие события.       Были события
на Манежной площади, которые возбудили в обществе дискуссию о межэтнических,
межконфессиональных отношениях. Были теракты в московском метро. Были операции
по уничтожению «вооруженных групп исламских экстремистов» в республике
Башкортостан и республике Татарстан. Хотя точнее будет сказать, что это были
операции по уничтожению бандитов, которые прикрывались исламскими лозунгами - я
так это расцениваю. Произошли и продолжаются массовые протестные выступления в
исламских странах Ближнего Востока, в Северной Африке. Это коснулось и нас:
российские студенты духовных учебных заведений из этих стран вынуждены были
вернуться на родину. На территорию Приволжского федерального округа их вернулось
свыше ста человек, в основном это молодые люди из Башкирии, Татарстана, но и из
других регионов округа тоже. В феврале месяце в Уфе под председательством
Президента Российской Федерации прошло заседание президиума Государственного
совета Российской Федерации, посвященное обсуждению мер по укреплению
межнационального согласия в стране. По его итогам был дан ряд важных поручений, о
которых вы знаете. Ряд поручений адресован Правительству Российской Федерации.
Это, в частности, задание организовать подготовку, переподготовку и повышение
квалификации государственных служащих в области межконфессиональных отношений.
Цель этого – преодолеть трудности, которые порой возникают в ведении диалога
власти и религиозных организаций по причине того, что государственные служащие
некомпетентны, не владеют темой. Это относится не только к взаимоотношению с
мусульманами, но и с православными, иудеями и представителями других конфессий. От
Правительства Российской Федерации ожидается обеспечение поддержки
деятельности традиционных религиозных организаций, действующих в Российской
Федерации. Об этом на нашей встрече также должен состояться разговор.Органам
государственной власти субъектов Российской Федерации по итогам заседания
президиума Госсовета в Уфе также был дан ряд поручений.Например, речь идет об
образовании в регионах постоянно действующих рабочих групп по вопросам
гармонизации межэтнических отношений и включении в их состав представителей
религиозных организаций. У меня к вам просьба: проследить, как этот пункт
выполняется. В Приволжском федеральном округе мусульмане представлены во всех
субъектах Федерации и, конечно, должны непременно быть включены в состав этих
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комиссий. Буду следить за тем, как реализуется исполнительными органами власти это
поручение Президента.Еще одно поручение по итогам заседания президиума
Государственного совета: принять региональные комплексные планы действий по
гармонизации межэтнических отношений, обратив особое внимание на взаимодействие с
религиозными объединениями. На нашей встрече нам предстоит обсудить вопросы
исламского образования. В округе два основных центра высшего исламского
образования: Российский исламский университет Центрального Духовного управления
мусульман России в Уфе, активно сотрудничающий с Башкирским государственным
педагогическим университетом, и Российский исламский университет в Казани,
действующий в партнерстве с Татарским государственным гуманитарно-педагогическим
институтом.Существует государственная Программа содействия развитию религиозного,
в том числе мусульманского образования Российской Федерации на 2011-2013 годы. Мы
ходатайствовали о том, чтобы указанные учебные заведения нашего округа были
включены в эту новую программу.Есть проблема экспертизы религиозной литературы на
предмет выявления признаков экстремизма. В отношении исламской литературы здесь
не всегда все благополучно. Иногда принимаются незрелые и неквалифицированные
решения, которые вызывают вполне понятные нарекания со стороны мусульманских
религиозных организаций. Вот недавно был такой случай в Оренбургской области. Мы
разобрались в той ситуации и, надеюсь, проблема будет решена.Я остановился далеко
не на всех важных темах и событиях последнего времени, касающихся ислама.
Например, очень значимым считаю инициативу создать новое высшее исламское
учебное заведение – Российскую исламскую академию в Уфе. Это знаковое
событие.Если в этом есть необходимость, давайте обсудим и тему возникновения новых
исламских межрегиональных объединений. Так, недавно была создана Российская
ассоциация исламского согласия. Считаю, что как бы ни формировалась внутренняя
структура исламского сообщества, очень важно, чтобы в нем было взаимопонимание, не
было раздора и взаимной враждебности. Поэтому, если в связи с этой темой возникают
какие-то вопросы, мы готовы участвовать в обсуждении и этих проблем.

 2 / 2


